



Inicio > COLUMNISTAS > Petro y el mercado del crudo

COLUMNISTAS OPINIÓN

Petro y el mercado del crudo

por La Nación · 2 febrero, 2022

COMPARTIR



Germán Palomo García

El repunte de los precios internacionales del **petróleo** que ya toca los 90 dólares el barril y se estima que pronto llegará a los US\$100.00 es la mejor respuesta al precandidato y seguro candidato del Pacto Histórico Gustavo Petro y quien lidera las encuestas sobre las elecciones presidenciales de Colombia a realizarse en mayo próximo quien ha reiterado en que una vez llegue al primer cargo de la Nación no otorgaría más contratos de exploración de **petróleo**. Este desmonte no es fácil de hacer sin causar graves problemas a la economía nacional. El sector de hidrocarburos aporta el 12% de los ingresos de la Nación y hace 32% de las exportaciones del país.

Las regalías esperadas para el bienio 2021-2022 se estiman en 17 billones de pesos y la inversión prevista en el sector alcanza US\$4.330 Millones de dólares en los próximos años. ¿Es posible pensar que desde el 8 de agosto de este año podemos tener un sustituto que nos genere similares ingresos? Si no hay exploración no seremos autosuficientes y según los expertos el negocio petrolero aún tiene 40 años en que será trascendental para todo el mundo. Si estos buenos precios del crudo no los pudiésemos aprovechar por carencia de existencias (aunque el volumen de producción está bajo y distante del millón de barriles/día) la crisis se anticiparía.

Yo pienso que el candidato Petro está confundido. El habla de una *diversificación de la economía* que no es nueva pues hace mucho rato se está pidiendo, pero en la que poco se ha avanzado. Cuando mejoramos exportaciones es gracias al **petróleo** y café. Para no depender de los famosos commodities o bienes básicos el candidato Petro plantea promover la llamada economía del conocimiento que en Colombia está en ciernes pero que hay que incentivar con más fuerza. La transición energética, por ejemplo, que se orienta a sustituir a los combustibles fósiles como generadores de energía debe acelerar su paso. La negociación **ISA-ECOPETROL** tiene esa orientación como el programa de construcción de plantas solares y eólicas en el Meta, La Guajira y próximamente en el Huila.

¿Será que los seguidores no entienden este lenguaje y resulta más fácil expresarlo como lo está haciendo sin importar los efectos que produce y que Petro se anticipa a negar que no genera pánico económico? Por lo pronto, según el diario económico La República, los bonos de **Ecopetro** han registrado grandes pérdidas desde que el candidato mencionó por primera vez que acabaría la exploración petrolera en una clara demostración de que "su propuesta asusta".

Muchos países han logrado convivir con las nuevas tecnologías y los combustibles fósiles en un proceso en el que estos de manera programada van perdiendo importancia. Esto es lo normal. ¿Por qué no operaría en Colombia? Lo demás, ¡es otro cuento!

COMPARTIR      

 < NOTICIA ANTERIOR **¿Se caerá el presidente?** **Bajo el tapabocas** > NOTICIA SIGUIENTE 

0 Comments Sort by **Oldest** +

 Add a comment...

 Facebook Comments Plugin



Grupo Informativo La Nación
Neiva, Calle 11 # 5-101
Línea de servicio 3182089864
Línea de ventas 3102789298
Oficina Bogotá 3187770031

Contactanos: sistemas@lanacion.com.co

